

SITZUNGSPROTOKOLL

DES ALLGEMEINEN STUDIERENDENAUSSCHUSSES DER UNIVERSITÄT ZU LÜBECK

14.05.2018

1 Anwesenheitsliste

Anwesende (gewählt) Henrike Bäumer, Henriette Spaleck, Laura Hochgürtel, Johanna Woelki, Lisa Kerl, Alexandra Seebode, Christina Geick, Jonas Schöttler, David Frank, Jonah Mateo Goldyn

Gäste Jule Warncke, Katharina Koethke, Jannik Prüßmann, Julian Schwarzat, Wiebke Schlenger, Christian Ehlers, Magnus Bender

Entschuldigt

Protokollant*in: Jonah Mateo Goldyn

2 Tagesordnung

18:18 Uhr Henrike Bäumer eröffnet die Sitzung.

Henrike Bäumer begrüßt die Anwesenden und prüft die Beschlussfähigkeit. Es sind 10 gewählte Mitglieder anwesend. Der AStA ist somit beschlussfähig.

3 Gäste

Hochschulsport

Der Vertrag des Hochschulsportlehrers Leif Böhnert wird nicht verlängert. Einige Studierende haben daraufhin eine Petition aufgesetzt, welche von einer anderen Person über den Uni-Verteiler geschickt wurde.

Die Studierendenschaft möchte mit dem Hochschulsport sprechen (dabei geht es um verschiedene Anliegen).

Bezüglich Böhnert gab es vor zwei Jahren eine ähnliche Diskussion

4 KUS

Hochschulsport

Kaja Marie Schröder ist zur Zeit Hochschulsportbeauftragte, davor gab es zwei Vertreter*innen. Da Kaja Marie Schröder zurzeit ein Auslandssemester macht, kann sie nicht am Runden Tisch Hochschulsport teilnehmen.

Insgesamt ist der Bereich Sport im KUS wenig besetzt. Julian Schwarzat ist interessiert an dem Amt bzw. an der Arbeit im KUS (Bereich Sport).

Außerdem wird ein Sport-Verteiler eingerichtet.

Abstimmung		
Kaja Marie Schröder soll als freies Mitglied ins KUS gewählt werden:		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
6	1	3
Der AStA ist somit dafür .		

5 Vorsitz

Runder Tisch Präsidium

Prof. Hartmann nahm am Runden Tisch teil.

Es wurden einige Baufragen geklärt. Das Haus der Lehre (Haus 12) gibt es nicht mehr, es soll das Verwaltungsgebäude für die neuen Studiengänge werden.

Die ZHB wird 2019 das ganze Jahr über innen und außen grundsaniert. Es wird mehr Arbeitsplätze (480, jetzt knapp 300) und Steckdosen an Tischen geben. Außerdem werden Sponsoren für bequeme Stühle gesucht. (An anderen Unis: Sauefn für die Bib - geht das hier? mal mit den Leuten da reden?)

Im Foyer des Audimax wird es bei der Küche einen Wasserspender geben. Die Idee einen Wasserspender in der ZHB zu installieren, kann nicht umgesetzt werden, da so Rettungswege versperrt würden.

Hinter dem Audimax wird es einen weiteren Container („Pavillion“) geben, welcher 3 Seminarräume und 1 Gruppenarbeitsraum umfasst.

Die Universität möchte das Land von Fraunhofer zurückkaufen, da diese das Land nicht nutzen wollen. Das heißt, dass die „Pavillions“ bleiben, womit der AStA dann mindestens 8 Jahre bleibt, wo er ist.

Präsenz auf Campus

Es soll mehr bzw. zentraler Studierendenraum auf dem Campus geben. Idee sind ein Gruppenarbeitsraum, sowie die Auslagerung des Büros sowie des Uni-Shops. Zu letzterem gab es allerdings Bedenken.

Ein weiterer Vorschlag ist, Hinweisschilder zu installieren, damit Studierende den AStA besser finden können.

Benutzungsrahmenordnung

Bezüglich der Benutzungsrahmenordnung gab es noch keine Reaktion vom ITSC oder Stefan Braun. Die Präsidentin würde uns mit unseren Bedenken eher unterstützung (auch in Bezug auf Mitarbeitende).

Sonstiges

Die Lehrevaluation ist Fachschaftsthema und wird hier nicht weiter diskutiert.

Das Staatsexamen soll an die MuK ausgelagert werden.

Auf das Datenschutzschreibengab es ebenfalls noch keine Reaktion.

Protokolle

Über folgende Protokolle wird abgestimmt:



Abstimmung		
16.10.2017:		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
5	0	5
Der ASStA ist somit dagegen .		

Abstimmung		
18.12.2017:		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
8	0	2
Der ASStA ist somit dafür .		

Abstimmung		
15.01.2018:		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
8	0	2
Der ASStA ist somit dafür .		

Abstimmung		
29.01.2018:		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
8	0	2
Der ASStA ist somit dafür .		

Abstimmung		
12.02.2018:		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
6	0	4
Der ASStA ist somit dafür .		

Abstimmung		
09.04.2018:		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
8	0	2
Der AStA ist somit dafür .		

6 KoPR

Studierendenmarketing

Henriette Spaleck berichtet. Das Treffen war für uns nicht relevant, aber die Fragen der Studierenden wurden beantwortet.

Es wurde besprochen, wie einzelne Studiengänge beworben werden sollen und dass es mehr Geld für einzelne Studiengänge geben soll. Die Universität an sich soll nicht so sehr promoted werden.

Es soll außerdem weniger weniger Printmedien geben, sondern mehr digitale Medien.

Es wurden neue Arbeitskreise gegründet.

Cross Media Sitzung

Alexandra Seebode berichtet.

Themen waren eine Fotodatenbank, die Schülerakademie, der Girls Day (im Bereich der Informatik), der Schnuppertag mit Elternprogramm, Campusführung und Vortrag zum Thema „Loslassen“, die Alumni-Karte sowie kostenlose Eintritte (Attraktivität).

Von Veranstaltungen vom AStA / von den Studierenden wurde berichtet und angesprochen, dass unsere Veranstaltungen nicht von vorne herein beworben werden sollen.

Blog LN (Hochschulseite)

Es wird nach einem* einer MINTler*in gesucht, der*die auf diesem Blog etwas schreibt. Ein Vorschlag war, dass das StudentenPACK dies übernimmt. Allerdings gibt es dort gerade nicht die Kapazitäten. Die Fachschaften sollen gefragt werden, oder ein Aufruf über den Uni-Verteiler.

An sich finden wir die Idee gut, da auch die Präsidentin bloggt. Dann kann das auch die Studierendenschaft.

Veranstaltungskalender, Logo, Sonstiges

Der Veranstaltungskalender läuft gut.

Bezüglich des Logo-Aufrufes gab es noch keine Rückmeldungen.

Allerdings kam eine Mail von Albert Piek, der der Logo-Änderung kritisch gegenüber steht. Er weiß auch, woher das jetzige Logo kommt, dazu wird eine Mail über den Verteiler geschickt.

Anstelle von Gremienflyern will Erik jetzt eine Art Info-Plattform aufbauen (als Download-Seite). Wir finden Flyer allerdings sinnvoller.

Es wird diskutiert, Erik mal zu einer Sitzung einzuladen. Das soll geschehen, wenn er eine konkretere Idee hat. Das KoPR spricht noch mit ihm.

Es wird diskutiert, ob der AStA bzw. die Gremien mehr Präsenz auf Uni-Homepage haben sollte.

Eine Veranstaltungsidee ist ein Grillen mit dem AStA, eventuell kann das mit Chillen und Grillen verknüpft werden. Es kommt die Frage auf, ob dafür genügend T-Shirts vorhanden sind und ob neue gedruckt werden sollen. Letzteres ist allerdings gerade nicht optimal, falls es ein neues Logo geben wird.

Es wird über eine mögliche Kooperation mit der Cross Media Gruppe gesprochen.

7 KUS

Hochschulsport

Siehe Einschub oben.

Veranstaltungen

Die Baklava-Veranstaltung soll eventuell im WS stattfinden.

Am kommenden Sonntag findet die nächste Kleidertauschparty von Greenpeace statt.

Zur Zeit findet das Stadtradeln statt (bis 25.05.). Es gibt ein Team aller Hochschulen. Dazu kam eine Mail über den Uni-Verteiler. Es soll eventuell eine Radtour von dem Team aus geben.

Die Planung zum Aktionstag Nachhaltigkeit läuft. Die Veranstaltung soll Mitte/Ende Juni stattfinden. Die Kooperation mit dem freien Öko-Markt e.V. ist bereits abgeklärt.

Sonstiges

Es gibt ein Positions- und Forderungspapier zum Thema Nachhaltigkeit und Ethik an Hochschulen. Dabei geht es vor allem um Nachhaltigkeit in Lehre und Forschung. Man das Papier als Einzelperson oder als Organisation unterstützen. Der AStA möchte es unterstützen, außerdem soll der Runde Tisch Präsidium angesprochen und an andere Gremien rangetragen werden.

Abstimmung		
Unterstützung des Papiers:		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
9	0	1
Der AStA ist somit dafür .		

Das nächste KUS-Treffen findet am Mittwoch um 19 Uhr statt.

8 PAS

Diverses

Am Mittwoch findet eine Veranstaltung mit Amnesty statt.

Bezüglich der NSU Monologe wurde nichts weiter gehört.

Eine Idee sind Reanimations- oder Erste-Hilfe-Kurse für nicht-Medizin-Studierende. Die Gruppe Notfallmedizin bietet dies bisher nur für Mediziner*innen an. Eventuell könnte dies auf die Sektion MINT ausgeweitet werden. Außerdem sucht Projekt „Meine Stadt Rettet“ derzeit Kooperationspartner*innen, um kostenlose Reanimationskurse anbieten zu können. Hier könnte eine Kooperation angestrebt werden.

Das nächste PAS-Treffen findet am 24.5. um 16 Uhr im AStA statt.

Am Mittwoch ist die nächste LAK, um 10 Uhr in der MH. Henrike Bäumer und Lisa Kerl werden teilnehmen.

Am Donnerstag findet eine Rassismus-Umfrage-Veranstaltung statt.

9 Finanzen

Diverses

Es gibt nicht viel Neues.

Das COAL läuft und es gibt genug Helfer*innen für die Finanzen.

Es wird über ein zweites Konto bei der Sparkasse diskutiert, wegen des Kartenverkaufes des Absolventenballs. Das kostet zwar Gebühren, ist aber die beste Lösung.

10 IT

Diverses

Magnus Bender wurde eingearbeitet.

Bis zum 25.5. muss es eine neue Datenschutzrichtlinie für den AStA geben. Dazu sollen andere ASten sowie das Justizariat gefragt werden.

11 QuARG

QueerFemBuko

Philip Queßeleit war bei der letzten QueerFemBuko. Inhaltlich war es nicht so relevant für unsere Arbeit, aber es konnte eine neue Vernetzung zum Queer-Referat der TU Harburg aufgebaut werden.

Sticker-Fundus

Es wird eine Kooperation mit dem PAS angestrebt.

Außerdem könnte es auch einen Massenauftrag aller Gremien geben.

Queere Woche

Am Donnerstag ist der Internationale Tag gegen Homo-, Bi- und Transphobie (IDAHOBIT). MSV hat einen Stand vor der Mensa, den Philip Queßeleit vom QuARG aus unterstützen wird.

Eigentlich sollten an dem Tag auch Flaggen gehisst werden, allerdings ist die Lieferzeit zu lang. Eventuell kann eine Flagge vom CSD-Verein ausgeliehen werden.

Es wird eine Kooperation mit dem Soli-Zentrum bzw. der Walli bezüglich der Party geben.

Die angefragten Diversity- und Gleichstellungsbeauftragten haben für die Diskussion zugesagt.

Sonstiges

Einige Menschen aus dem QuARG (Uni, FH, MH) fahren zum Bundestreffen schwuler, schwullesbischer und queerer Hochschulreferate und -gruppen. Für die Fahrt dorthin wurde des HSP Transporter gemietet.

12 Sonstiges

Es werden noch Schichtleitungen für das COAL gesucht.

*20:45 Uhr Henrike Bäumer schließt die Sitzung
Die nächste Sitzung wird am 28.05.2018 stattfinden.*



Datum, Unterschrift des*der Vorsitzenden

Datum, Unterschrift des*der Protokollant*in